



KAMERADSCHAFTSBUND OBERNDORF – GÖMING

GEGRÜNDET 1852

www.goeming.at/kameradschaftsbund

„2017 - 165 Jahre Traditionsverein Kameradschaftsbund!“

Ein kurzer Überblick über die Vereinsgeschichte: Gegründet im November 1852 mit dem ursprünglichen Gedanken, Kriegsveteranen und Invalide nach den Revolutionsjahren und der schicksalsreichen Umbrüche in großen Teilen Europas mit eigenen Mitteln zu versorgen, die Not der betroffenen Familien zu lindern und ihren verstorbenen Kameraden letztlich ein christliches Begräbnis zu ermöglichen. Dies nämlich in einer Zeit, wo das Kaiserhaus verarmt war und es noch kein Sozial- und Krankenversicherungssystem unserer heutigen Vorstellung gab.

Der Militärveteranenverein Oberndorf war einer der Ersten im Lande Salzburg.

Diese Kameradschaftsbünde waren es auch, die nach dem Ersten Weltkrieg die Initiative ergriffen haben, in jeder Gemeinde der inzwischen neu gegründeten Republik Österreich ein Kriegerdenkmal zu errichten. Nicht als Zeichen der Kriegsverherrlichung, sondern als sichtbares Mahnmal der Erinnerung für all jene jungen Burschen und Männer ihres Ortes, die ihren Familien entrissen wurden und fernab der Heimat die letzte Ruhestätte gefunden haben.

An dieser Tradition möchte der Kameradschaftsbund mit 1.800 Ortsverbänden und rund 250.000 Mitgliedern in ganz Österreich festhalten und erstrangig für den Erhalt des Friedens eintreten.

Jahresrückblick 2017

(...ein kleiner Auszug aus insgesamt 40 Ausrückungen und Teilnahmen an Veranstaltungen)

10. Juni: Beim Milizschießen des Salzburger Kameradschaftsbundes im Zusammenwirken mit dem Militärkommando Salzburg auf dem TÜPI Hochfilzen konnte unsere Mannschaft mit Alexander Vogl-Probst, Dr. Isidor Giglmayr, Andreas Margreiter, Franz Standl und Josef Erbschwendtner in der Bezirkswertung Flachgau Platz 1 und in der Landeswertung Platz 3 belegen.



Geschossen wird mit dem StG 77 auf eine 200m-Distanz.

15. Juni: Teilnahme an der Fronleichnamprozession.



09. Juli: 164. Jahreshauptversammlung im Gasthaus Zur Bahn.



16. September: Alljährliches Fest zu Ehren des Hl. Mauritius in Bad Ischl mit Festgottesdienst und anschließendem Gedenken vor dem Kriegerdenkmal. Immer wieder ein würdiger Anlass in der ehemaligen Kaiserstadt.



3. November: Gedenkfeier für alle Opfer der Weltkriege.

Besonders beeindruckend ist die alljährliche Gedenkfeier am ersten Freitag nach Allerheiligen, nicht zuletzt durch die Teilnahme der Ortsvereine von Oberndorf und Göming, sowie eines Ehrenzuges des Österr. Bundesheeres und befreundeter Kameradschaftsverbände aus Laufen, Leobendorf und Bad Ischl.



